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习近平会见全国扫黑除恶专项斗争
总结表彰大会代表

据新华社电 全国扫黑除恶专项斗
争总结表彰大会29日在京举行。 中共中央
总书记、国家主席、中央军委主席习近平
亲切会见参加大会的受表彰、 受嘉奖
代表， 向他们表示诚挚问候和热烈祝
贺。

中共中央政治局常委、 中央书记处
书记王沪宁，中共中央政治局常委、中央

纪委书记赵乐际参加会见。
上午10时， 习近平等来到京西宾馆

会议楼前厅，全场响起热烈掌声。习近平
等走到代表们中间， 同大家亲切交流并
合影留念。

中共中央政治局委员、 中央政法委
书记郭声琨参加会见， 并在总结表彰大
会上讲话。他指出，扫黑除恶专项斗争取

得了胜利， 根本在于习近平新时代中国
特色社会主义思想科学指引， 在于以
习近平同志为核心的党中央坚强领导，
在于党的领导的政治优势和中国特色社
会主义的制度优势。 要把习近平总书记
的亲切关怀转化为强大动力，锐意进取、
再接再厉，常态化推进扫黑除恶斗争，努
力建设更高水平的平安中国， 以优异成

绩庆祝建党一百周年。
丁薛祥、杨晓渡、陈希、黄坤明参加

会见， 赵克志参加会见并主持大会，周
强、张军参加会见并出席大会。

大会为受表彰、受嘉奖代表颁奖。全
国扫黑除恶专项斗争先进集体、 先进工
作者、 受嘉奖干部代表分别在大会上发
言。

据新华社电 十三届全国人大常委
会第二十七次会议29日下午在北京人民
大会堂举行第一次全体会议， 栗战书委
员长主持。

常委会组成人员167人出席会议，出

席人数符合法定人数。
贯彻落实十三届全国人大四次会议

通过的《全国人民代表大会关于完善香
港特别行政区选举制度的决定》 精神和
要求， 委员长会议向全国人大常委会提

出了关于提请审议《中华人民共和国香
港特别行政区基本法附件一香港特别行
政区行政长官的产生办法（修订草案）》
的议案、关于提请审议《中华人民共和国
香港特别行政区基本法附件二香港特别

行政区立法会的产生办法和表决程序（修
订草案）》的议案。 受委员长会议委托，全
国人大常委会法制工作委员会主任沈春
耀作了关于两个修订草案的说明。

会议审议了有关任免案。

十三届全国人大常委会第二十七次会议举行

据新华社电 外交部发言人赵立坚
29日说， 美国一些人不仅把新疆棉花污
名化， 还企图将中国政府与民意割裂对
立，其心何其毒也！希望有关企业在华经
营合法合规， 不要沦为某些政治势力的
工具，更不要挑战中国民意。

赵立坚是在当日例行记者会上回答
美方官员涉新疆棉花言论的提问时作出
上述表述的。“美国一些人不仅把新疆棉
花污名化， 严重损害新疆棉花种植业乃
至中国整体经济利益， 还企图将中国政
府与民意割裂对立，其心何其毒也！ ”

他说，新疆棉花生产不存在所谓“强迫
劳动”，采棉收入高，新疆采棉工都是在平

等自愿、协商一致基础上与棉花种植户签
订劳动合同，根本不需要搞什么“强迫”。
“据我了解， 种植户能够通过手机APP足
不出户订购机器采摘服务，可以说采棉已
经进入‘互联网＋’时代了，这个时候一小
撮国家和个人还在编造所谓‘强迫劳动’的
故事，难道是说强迫机器劳动吗？ ”

赵立坚说， 瑞士良好棉花发展协会
上海代表处日前发表声明说， 中国区项
目团队从2012年开始对新疆项目点所执
行的历年可信度审核和验证， 从未发现
一例“强迫劳动”。“我们不禁要问，既然
该协会没有发现‘强迫劳动’，那么‘强迫
劳动’的结论是从哪来的？请你们拿出确

凿证据来！ ”
“有些人还指责中国政府煽动民族

主义情绪，鼓动民众抵制外国商品。有关
外国企业仅仅依据谎言就拒用新疆棉
花，这是一个活生生的反面教材，当然会
引发中国民众的反感与愤怒， 这还用得
着政府去鼓动和主导吗？ 对中国民众而
言， 这些人的造谣抹黑是最好的爱国主
义教育。 ”他说。

赵立坚强调，做生意讲究尊重，一面
赚着中国消费者的钱， 一面对中国抹黑
攻击、损害中国利益，用一句俗话说，“吃
着中国的饭，还砸着中国的锅”,天下哪
有这种美事。

据新华社电 因所谓的“抵制中国新
疆棉花”，一个名叫BCI（瑞士良好棉花
发展协会）的组织引起广泛关注。新华社
记者前往BCI的瑞士总部实地探访，其
办事人员拒绝接受采访， 只是隔着玻璃
窗写了个网址让记者进行联络， 而该网
址登出的电话为印度区号， 通过这个电
话根本无法联系该组织总部。 BCI如此
操作， 显然与正规的国际组织有天壤之
别，颇有几分“草台班子”本色。

首先，BCI不专业。该组织自称，其目
标是在全球推广更好的棉花种植标准及
行动。 业内人士指出，其倡导的棉花种植
标准并不高，起点较低，甚至其中一些标
准在中国已遭废除和淘汰。 这样一个自
我标榜的棉花产业“行业标杆”，在去年
初美、 澳一些机构炮制新疆不实报告之
后， 未经实地调查就马上停止了对中国
新疆地区的棉花发放认证书。之后BCI又
发表声明诬称新疆地区农场“强迫劳动”
风险越来越大， 完全无视新疆这个全球
举足轻重的产棉区已普遍实现机械化作
业的事实。 人们不禁要问，没有展开独立
调查就人云亦云， 如此得出的结论有几
分可信度？ 更令人不解的是，日前BCI上

海代表处称， 中国区项目团队严格遵照
BCI的审核原则，从2012年开始对新疆项
目点所执行的历年第二方可信度审核和
第三方验证， 从未发现一例有关强迫劳
动的事件。但BCI总部对自己分支机构的
现场调查结论置若罔闻， 对之前的错误
做法保持沉默。 不难看出，BCI在新疆棉
花问题上是蓄意抹黑，自相矛盾，毫无专
业性可言。

其次，BCI不独立。 BCI官方网站显
示， 美国国际开发署是其重要资助者之
一。 作为直接服务于美国外交政策的联
邦政府机构， 美国国际开发署 “名声在
外”，其网站宣称“通过伙伴关系和投资
等手段”，主导美国的国际开发、灾害援
助等工作，致力于拯救生命、削减贫困等
使命。 不过，根据美国媒体的报道，这一
机构曾多次被指责干涉受助国内政。 其
作为维护美国海外霸权的工具属性不言
自明。 BCI有这样一个“金主”，很难不让
人怀疑其独立性。 同时有证据表明，BCI
早期曾获得大量美国商户及品牌商赞助
扶持。 BCI理事会主席马克·莱科维茨同
时是美国Supima总裁兼首席执行官，而
Supima正是美国皮马棉的推广和营销组

织。 皮马棉和新疆棉存在市场竞争关系。
BCI此番罔顾事实，一味“打杀”新疆棉，
是否有其他利益考量？

第三，BCI不透明。 BCI总部仅仅在
一个办公楼一层租了几个办公室， 没有
多少研究人员的情况下， 如何做出令人
信服，甚至可以影响全球贸易的决定？ 尽
管BCI自我标榜非营利，但收起钱来却毫
不手软。 2000多会员个个都要付会费，单
单为了在服装吊牌上挂BCI的标识，一众
零售和品牌商就要付出从6000到45000
欧元不等的年费，颇有种“花钱进圈子”
的感觉。但BCI并未公开其制定标准的依
据何来、如何决策，如此缺乏透明度的运
作，着实令人生疑。

尽管BCI宣扬“体面劳动”与“环保高
标准”，但其自身操作既不体面，更无标
准。尽管BCI声称自己脱胎于世界自然基
金会倡议， 但该基金会向新华社记者证
实 ，BCI从2009年起已与基金会没有关
系。 这样一个出身可疑、决策失据、自相
矛盾、以圈钱为目的的“非营利性”机构，
竟然企图通过自身所做的决定抹黑中
国、打压蓬勃发展的中国棉纺织产业，实
在是不自量力，荒唐可笑。

外交部：
吃着中国的饭还砸中国的锅 天下哪有这种美事

不专业不透明不独立 揭开BCI真面目

据新华社电 29日， 在全国新冠疫
苗接种破亿不久，国家卫健委官网发布
了《新冠病毒疫苗接种技术指南（第一
版）》，分外及时。

早在今年1月7日， 国家卫健委、中
国疾控中心就曾联合发布《新冠病毒疫
苗接种问答》之“30问”。 此次再发技术
指南，增补了最新研究实践总结，特别
是明确了迟种如何补种、能否与其他疫
苗同时接种、 不同疫苗产品能否替换、
有哪些接种禁忌等问题。

目前， 我国已有5个新冠病毒疫苗
批准附条件上市或紧急使用， 其中3个
是灭活疫苗，需要接种2剂。

中国疾控中心免疫规划首席专家
王华庆介绍，根据《指南》要求，2剂之间
的接种间隔大于等于3周，第2剂在8周内
尽早完成接种。 但如果未能按时接种，
或者第2剂所用疫苗的生产企业与第1剂
不同，怎么办？

对此，《指南》建议用同一个疫苗产
品完成接种，如遇受种者异地接种等特
殊情况，无法用同一个疫苗产品完成接
种时，可采用相同种类的其他生产企业
的疫苗产品完成接种；如果未能按照程
序完成接种，建议尽早补种，免疫程序
无需重新开始， 补种完成相应剂次即
可。

《指南》还提出，对于在14天内完成2
剂新冠病毒灭活疫苗接种者， 在第2剂
接种3周后要尽早补种1剂灭活疫苗；对
在14至21天完成2剂新冠病毒灭活疫苗
接种的，无需补种。

《指南》明确，新冠病毒疫苗的适用
对象为18周岁及以上人群， 暂不推荐18
岁以下人群接种。

“按我们国家的免疫策略，现阶段
主要是18至59岁人群和有需要且身体健
康的60岁及以上老年人群。 关于18岁以
下的人群，现在还没有比较系统的Ⅲ期
临床数据。 ”王华庆表示，随着研究的不
断深入，后续会得到相关数据，“国家整
体是有考虑的，基于疫情防控的需要和
临床数据，会不断完善接种策略，也包
括新生儿人群。 ”

审议香港基本法附件一香港特别行政区行政长官的产生办法修订草案、香港基本法
附件二香港特别行政区立法会的产生办法和表决程序修订草案等

国家卫健委发布
新冠疫苗接种技术指南


